



Premières Journées Scientifiques en Santé-Environnement de la FMSB, UYI Thème : Protégeons notre environnement pour une meilleure santé

Mot du Recteur de l'Université de Yaoundé I

Sosso Maurice Aurélien

Affiliation

Université de
Yaoundé I

Contact :

sossomaurice@yahoo.fr

Mots clés :

Santé
environnementale,
Yaoundé

RÉSUMÉ

La santé environnementale est une préoccupation grandissante pour l'ensemble des citoyens avec l'actualité sanitaire marquée par la résurgence des zoonoses, des épidémies et pandémies, l'incidence de plus en plus élevée des maladies non transmissibles telles que le diabète, l'hypertension artérielle et les cancers, la persistance des maladies liées à l'eau et aux aliments et des infections hospitalières, et la résistance antimicrobienne. En sa qualité de leader dans la formation médicale, la Faculté de Médecine et des Sciences Biomédicales de l'Université de Yaoundé I et son club ECO-Health, souhaitent à travers l'organisation de ces journées scientifiques, soutenir le plaidoyer en faveur de l'amélioration des facteurs environnementaux pour la promotion d'une meilleure santé pour nos communautés. Ces journées scientifiques en « santé-environnement » ont pour objectif général de partager des connaissances scientifiques de base sur la santé environnementale avec les facteurs physiques, chimiques, biologiques, sociaux, psychosociaux et esthétiques de notre environnement, ainsi que les problématiques qu'elle suscite en rapport avec la santé humaine, y compris la qualité de la vie. Il sera également question d'aborder les aspects liés à la politique et aux pratiques de gestion, de résorption, de contrôle et de prévention des risques environnementaux susceptibles d'affecter la santé des générations actuelles et futures. Pour vous qui assisterez à ces échanges, il s'agira spécifiquement : d'attirer votre attention sur l'importance des facteurs environnementaux et sur les mesures de prévention pouvant être adoptées afin de supprimer ou de réduire leurs effets sur la santé ; de susciter pour les futurs personnels de santé un intérêt pour la prise en compte des facteurs environnementaux dans leur pratique professionnelle ; d'inciter les étudiants à mener des études visant à faire davantage connaître l'impact de l'environnement sur la santé et de les ouvrir à des perspectives nouvelles au terme de leur formation telles que la « One Health », la Qualité-Hygiène-Santé-Environnement, les droits des consommateurs, la prévention et le contrôle des infections en milieu hospitalier et l'entrepreneuriat afin de les rendre plus compétitifs sur le marché de l'emploi de constituer pour les enseignants une tribune pour mettre en avant leurs travaux ou d'inspirer des recherches sur les affections liées aux facteurs environnementaux. Ces premières journées scientifiques en « santé-environnement » s'articulent autour de nombreuses activités et notamment : des campagnes d'investissement humain et des activités sportives au sein du campus ; des séances d'éducation sanitaire travers des sensibilisations de masse ; et des échanges scientifiques lors de symposiums et de tables rondes, et c'est pour nous ici l'occasion de saluer particulièrement les orateurs venant d'autres universités en l'occurrence l'Université de Douala, l'Université de Dschang, l'Université de Buéa et l'Université d'Ebolowa, ainsi que les étudiants venant d'autres campus et écoles de formation.

ABSTRACT

Environmental health is a growing concern for all citizens, with the current health situation marked by the resurgence of zoonoses, epidemics and pandemics, the increasingly high incidence of non-communicable diseases such as diabetes, hypertension and cancers, the persistence of water- and food-related diseases and hospital infections, and antimicrobial resistance. As a leader in medical training, the Faculty of Medicine and Biomedical Sciences of the University of Yaoundé I and its ECO-Health club, through the organization of these scientific days, wish to support advocacy for the improvement of environmental factors to promote better health for our communities. The general aim of these "health-environment" scientific days is to share basic scientific knowledge on environmental health, including the physical, chemical, biological, social, psychosocial and aesthetic factors of our environment, as well as the issues it raises in relation to human health, including quality of life. It will also address aspects relating to policy and practices for the management, remediation, control and prevention of environmental risks likely to affect the health of present and future generations. For those attending these exchanges, it will be a matter of drawing your attention to the importance of environmental factors and the preventive measures that can be adopted to eliminate or reduce their effects on health; to arouse an interest in the consideration of environmental factors in the professional practice of future health workers; to encourage students to conduct studies aimed at raising awareness of the impact of the environment on health and to open them to new perspectives at the end of their training such as «One Health», Quality-Hygiene-Health-Environment, consumer rights, hospital infection prevention and control and entrepreneurship to make them more competitive in the labour market, to provide a forum for teachers to highlight their work or to inspire research on related conditions to environmental factors. These first scientific days in «health-environment» are organized around many activities and in particular: human investment campaigns and sports activities within the campus; health education sessions through mass sensitization; and scientific exchanges during symposia and round tables, and this is an opportunity for us to greet particularly the speakers from other universities in this case the University of Douala, the University of Dschang, the University of Buea and the University of Ebolowa, as well as students from other campuses and training schools.